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昨天上午，“唐僧师徒”来到二七广场，现场向郑州市民免费发放了1000张嵖岈山景区门
票。活动负责人称，这只是他们系列活动的一部分，今后还要去北京、天津等城市，景区计划派
送门票总额1000万元，让外省知道我们河南的西游记“不差钱”。

晚报记者 孙庆辉/文 常亮/图 线索提供 张女士

□晚报记者 孙庆辉

本报讯 担心在KTV工作的老婆被人带
坏了，多次要求老婆换工作，可妻子不听，男
子使出了跳楼狠招，逼妻子辞职。

昨日 14时 10分，市民刘先生报警说：
“在京广北路某医院住院楼12楼楼顶，一个年
轻男子坐在楼沿上，边哭边嘟囔着不想活了。”

4分钟后，特巡警三大队二七巡逻 12号
民警赶到现场，看见男子哭得很伤心，“我们
不敢轻易靠近，只能远远地进行劝导”。

男子哽咽着说，他姓杨，重庆人，今年25
岁，妻子在郑州一家KTV做收银员，他觉得
进出KTV的都不是什么好人，怕对老婆有影
响，就多次建议老婆换个工作。但每一次，

两人都会吵架。这一次，两人吵完后，他感
觉家人都不要他了，心情很不好，就爬上了
家附近的医院住院楼，想一死了之。

“解铃还需系铃人，只有他老婆能让他
下来。”于是，当消防人员在楼下铺设救生气
垫时，民警联系了男子的妻子。

15分钟后，一年轻女子抱着一个孩子上
到楼顶。见到该女子后，男子哭得更厉害
了，不停地叙说着两人之间的争吵。

在民警的劝说下，女子上前耐心地和男
子对话，答应男子提出的每一个要求。10分
钟后，男子从楼上下来了。

不过，他的家务事是解决了，但其因涉
嫌扰乱公共秩序，被蜜蜂张派出所带走处
理。 线索提供 李博

缘由
省政协委员为小学生“要教室”
在今年的河南省“两会”期间，省政协经济

委员会曾经提交了《关于尽快解决郑州市部分
学校大班额现象的建议》的提案，在对郑州市的
基础教育进行调研时，委员们发现部分学校自
身教学用房紧缺、大班额现象突出，自建、联建
综合楼却用于对外出租。

“郑州市部分学校平均班额超过 60人，甚
至有的超70人，生均实用面积不足0.8平方米，
甚至达不到 0.7平方米。”省政协经济委员会在
提案中指出，郑州市部分小学的大班额与国家
规定的小学班额40至45人、生均面积1.12平方
米的标准相去甚远。而同时，这些学校却又与
开发商联合建设临街楼对外出租，占用了有限
的公共资源。

现状
酒店、补习学校纷纷和教学楼“搭帮”

所谓的“联建房”，一般是学校出地、开发商
出钱而建的楼房，根据双方协议，楼房建好后，
交给开发商使用一定年限，然后无偿还给学
校。有时候，学校也会使用楼房的一部分。

市区一所小学有一栋高达 8层的联建楼
房，楼房的一半用于出租给商户和公司，另外一
半则用作学校的综合楼，有实验室、活动室等。
据该校一位负责人介绍，这栋楼房由学校出地、
房产商出资，2005年投入使用。“按照协议，房
产商使用25年后，把这栋楼交给学校。”出租的
房屋是由房产商派的一个物业公司在管理。

而市区的另一所小学则把临街楼的一、二
层租给了一家酒店使用，学生教室设在三楼以
上，从学校的专用楼梯上楼。同样在这个区，另
一所小学新建起来的一所临街楼，一、二层租给
了补习学校，而校内三楼以上为学生教室。据
了解，这座 5层教学楼是在 2005年新建的，“教
学楼由主管部门投资建设，一、二楼出租的租金
也由主管部门的二级机构收取了。”一位知情人
说，学校自己没有钱建楼，钱需要由政府部门
投资，所以租金让不让学校收，也由政府部门说
了算。

另外，学校出租自建校舍的情况也不在少
数，一些校园内的综合楼整幢租给了午托部，学
校的老师还担任起了午托老师。学校有关人士
解释为，尽管是幢综合楼，但教室较小，不适宜
学生上课使用，只好出租使用。而据了解，以上
这些学校的班额也均达到了70人左右。

质疑
校舍出租占用了学生资源

从2004年开始，市区每年将要新建15所中
小学，才能基本满足学生的入学需求。然而从
近两年的情况来看，由于校址难找，每年的新建
学校很难达到15所，不少区只能在原有基础上
对学校进行改扩建。而部分小学出租自建房、
联建房，无疑是占用了学校的公用资源，同时也
造成学校出现“大班额”的情况。

“一些学校本来有地方可以建教学楼，却让
第三方出资建房，占用教育公用资源。”一位教
育界人士说。

省政协经济委员会在提案中认为，学校在
经济利益驱使下，将楼房对外出租，或利用土地
联建楼房长期出租使用权，虽然暂时缓解了经
费紧张局面，但本已捉襟见肘的校园再无拓展
空间，不仅影响了学生的学习环境，更加剧了所
在学区学生入学难的问题。“此类现象的背后也
容易滋生腐败行为。”

反应
即日起核查学校校舍使用情况
昨日，记者从各区了解到，即日起区属中小

学都将开展自查活动，如实上报学校校舍使用
情况。上报内容包括教育教学用房情况、出租
自建房情况、出租联建房情况。

2006年 3月实施的《郑州市城市中小学校
幼儿园规划建设管理条例》第十七条规定，中小
学校、幼儿园的土地、校舍不得改变用途，不得
转为经营性资产。“违反本条例规定，擅自批准
或同意他人占用中小学校、幼儿园教学用地或
教学用房，改变其土地、校舍用途或将其转为经
营性资产的，由有关部门或单位对主管人员和
直接责任人员给予行政处分。”

出租给商户的门面房和公司的办公楼占了学校综合楼的一
半，而学校教室却很拥挤。本来应该用来改善教学环境的房屋成
了学校赚取租金的来源，一些省政协委员认为这种做法已经影响
了孩子上学需求。昨日，记者从各区教体局了解到，各区从即日
起开始调查区属中小学的校舍使用情况。 晚报记者 张勤

教室不够用还租给补习学校
市区部分学校出租校舍情况严重，即日开查


